



Andrés Sabella

Humildad creadora

«Cómo recibe un Doctor Honoris Causa de la Universidad del Norte la noticia de su reconocimiento como Universidad de la Iglesia?»

«Con título o sin él, veo con alegría el reaparicionamiento de una verdad: siempre esta universidad fue obra de la

Iglesia. La tarea de la Iglesia, en este campo, únicamente, buscó un servicio más para sus fieles: aproximarlo a Cristo por el bien de la cultura. El espíritu de su himno se encuentra lleno en este sentido».

«¿Cómo querría ver usted a la Universidad del Norte?»

«Como se la soñó y se la admiró en sus primeros grandes momentos: con humildad creadora, no con soberbia vocedora. Unida al norte, uniéndolo».

«¿Qué valor asigna a la Universidad del Norte como universidad regional?»

«El de una antena de inquietudes superiores, aquí en mitad del desierto, para fertilizarlo de sensibilidad, sirviendo al desarrollo integral de sus hijos. Se luchó por ella en ambición de ser del Norte, de hacer para el Norte y de vivir por el Norte. Lo esencial estaba, entonces, en la existencia de una conciencia de respeto a su verdad, a su tradición y a su gente; era una modesta casa universitaria que, en familia, labraba porvenir para grandeza de todas las familias nortinas, de Chile y de América».

«Este carácter no le quitaba méritos a su enseñanza, porque los docentes, nortinos de sangre, no nortinizados lealmente, eran todas gentes de capacidad: los frutos lo proclaman. Se esforzaban de verdad, no cumplían funciones, ejercían misión. Naturalmente, en la Universidad del Norte de estos años, restan aún personas de tan alto temple».

«El esfuerzo de quienes fun-

daron esta universidad, ¿ganó, se perdió, es recuperable?»

«El esfuerzo fue herido. Está debilitado. Pero, con voluntades nortinas, de raíz y con raíces, no con voluntades "de pase", renacerá».

«¿Cómo ve hoy la Universidad del Norte?»

«Podría responder: casi no la veo. A veces, me parece un naípe en un intenso barajarse. Si leemos lo que allí acontece constataremos que lo que más acontece allí son adecuaciones de cargos, reducciones de la planta, nuevos nombramientos, cambios de jefes, cierres de sedes y carreras, renuncias... ¿Y sus ventajas vivas para Antofagasta? Dicen que las hay».

«¿Qué desea a la Universidad del Norte?»

«Una verdadera jerarquía de casa universitaria. Méritos, aunque simples, pero en una auténtica forja de cultura».

«¿Su idea de universidad?»

«Un taller de espíritus, sin candados mentales; un taller de paz, como dijo Gabriela, es lo único que permite al ser conseguir su plenitud».

214432 · da Prensa · Tocopilla, 16-1-1982 9.5 ·

Persisten críticas por Premio Nacional. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Persisten críticas por Premio Nacional. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)